

Zeitschrift: Der Fourier : officielles Organ des Schweizerischen Fourier-Verbandes und des Verbandes Schweizerischer Fouriergehilfen

Herausgeber: Schweizerischer Fourierverband

Band: 48 (1975)

Heft: 3

Vereinsnachrichten: Ostschweizerische Versorgungsoffiziers-Gesellschaft (OVOG)

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 22.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Den Ansprüchen der Wissenschaftler dient eine Einteilung der Rekruten in fünf Berufs- und sechs Schulgruppen allerdings nicht. Hier müsste es gelingen, eine Reihe von Fragen über Herkommen, Umwelt, Bildungsgang und berufliche Tätigkeit zu finden, die dann in sämtlichen Projekten zur Anwendung kämen. Einen entsprechenden Versuch hat Dr. Urs Hedinger, Projektleiter der Vorbereitungsstufe der Hochschule Aargau, bereits in Angriff genommen. Die zahlreichen Vorteile einer Serie von Kernfagen, die sich in sämtlichen Projekten wiederholen, liegen auf der Hand: nur so sind soziologisch bedeutsame Veränderungen und neue Tendenzen in Erfahrung zu bringen. Dem Prinzip der Flexibilität entsprechend, bleibt aber die Möglichkeit offen, von Fall zu Fall zusätzliche Daten zu erheben, die für die Auswertung eines bestimmten Projektes von besonderer Bedeutung sind.

Mit der neuen Verordnung vom 1. Januar 1974 und den dazugehörenden Weisungen und Wegleitungen sind die neuen Ideen aber noch nicht verwirklicht.

Nahezu mit Sicherheit darf man aber erwarten, dass die

Ergebnisse der künftigen Prüfungen

eine stärkere innovatorische Wirkung erzielen werden als es den bisherigen Berichten gelungen ist, — obschon die üblichen Sammlungen von Rekrutenzitaten durchaus ihre Berechtigung hatten und in ihrer frischen Unmittelbarkeit zu mancher wissenschaftlichen Arbeit vorteilhaft kontrastierten. — Künftig wird es vor allem wichtig sein, dass die Resultate rascher ausgewertet und im wünschbaren Ausmass publik gemacht werden. Vorgesehen sind Veröffentlichungen, die die Eidgenössische Drucksachen- und Materialzentrale herausgeben soll, sowie Schriften, die die Projektleiter im Einvernehmen mit dem Oberexperten auf eigenes Risiko publizieren dürfen. Auch hier offenbart die neue Konzeption ein Bekenntnis zu flexiblem Vorgehen. Die Hoffnung ist berechtigt, dass die Effizienz der Prüfungen davon profitieren wird.

Werner Lustenberger



Ostschweizerische Versorgungsoffiziers-Gesellschaft (OVOG)

Präsident: Oberstlt Mäder, Albulastrasse 10, 8203 Schaffhausen

Einladung zur Generalversammlung am 10. Mai in Appenzell. Wir laden unsere Mitglieder freundlich ein, an der kommenden Generalversammlung teilzunehmen. Vor der Generalversammlung führen wir ein Pistolenschiessen und / oder eine Besichtigung des interessanten Heimatmuseums Appenzell durch. Anschliessend dislozieren wir ins Hotel Säntis, Appenzell, zur Generalversammlung. Eigentlicher Kernpunkt unserer Veranstaltung ist jedoch das Referat von Oberstkorpskommandant Senn, Kdt FAK 4, über: «Die Rolle der Armee im Rahmen der Sicherheitspolitik».

Nach dem Apéritif kann — aufgelockert durch eine Appenzeller Streichmusik — ein echt innerrhodisches Nachtessen genehmigt werden. Wir bitten Sie, sich frühzeitig anzumelden mit der der Einladung beigelegten Karte.

Über weitere Anlässe werden Sie durch die Einladung orientiert.

● ● ● der Militärverlag in Gersau liefert Ihnen alles, was Sie für Ihren Dienst benötigen

MILITÄRVERLAG MÜLLER AG 6442 GERSAU Telephon 041 / 84 11 06